

DISCURSO 53 ANIVERSARIO UNIVERSIDAD CATÓLICA DE TEMUCO

Dr. Aliro Bórquez Ramírez
Rector UC Temuco

10 de septiembre de 2012

Muy buenos días a todos y todas quienes nos acompañan esta mañana, en especial a nuestro Gran Canciller y Vice-Gran Canciller, a la Comunidad Universitaria, a las autoridades regionales, a las universidades amigas y a los invitados especiales que han querido compartir con nosotros esta íntima celebración por nuestros 53 años de vida. Cuando asumí como Rector me propuse, con el apoyo de todos ustedes, contribuir a mantener vivos los principios que dieron origen a nuestra Universidad.

El propósito de celebrar en forma íntima, es rescatar ese ambiente cálido y de confianza que nos permite recordar y revivir aquello que nos da sentido, para traerlo al presente y realzar cómo hemos avanzado.

Muchas veces entre nosotros mismos, nos cuesta observar y reconocer cómo mejoramos en distintos campos y el aporte que entre todos y todas hacemos al conocimiento, a la cultura y al espíritu. Las instituciones que no reconocen el aporte de su Comunidad Universitaria en el crecimiento y desarrollo que alcanzan, carecen de identidad y de alma, porque son las personas que transitan a través de sus espacios en diferentes tiempos, quienes forman, construyen y mantienen esa cultura que luego reconocemos como identitaria.

En estos 53 años hemos ido construyendo una cultura universitaria que avanza y que se perfecciona cada día. Mientras más estemos convencidos que entre todos hacemos Universidad, más fuerte será la presencia de nuestra identidad donde quiera que vayamos.

¿Cuál es la identidad de nuestra Universidad Católica de Temuco? Como Universidad Católica, el mensaje de Jesucristo forma parte de ella; la justicia y la caridad deben estar presentes en cada uno de nuestros actos, haciéndonos responsables de reconocer y valorar los méritos de cada uno, **pero también de sancionar los errores, el abuso y la discriminación.**

La forma de hacer las cosas, también es parte de nuestra identidad. Muchas instituciones trabajan en equipo, especialmente cuando son pequeñas. Sin embargo, ¿qué distingue al trabajo en equipo de la Universidad Católica de Temuco? Me atrevo a afirmar que lo que nos caracteriza es la libertad que tiene cada profesional que aquí labora para desplegar su potencial. Y espero además que esa libertad se cultive y fortalezca, para hacernos crecer como Institución; sólo cultivando estos espacios, donde con respeto logremos destrabar incompetencias, prejuicios, miedos y egos, seremos capaces de crear un futuro mejor. Me parece que esto debe ser parte fundamental de nuestro Sello Institucional, ya que toda Universidad que camina a la madurez, debiera cultivar las ideas con respeto y libertad.

Un tercer elemento fundamental de nuestra identidad es nuestra memoria, el **recuerdo presente** de nuestros orígenes que nos muestra lo que somos y lo que podemos ser. Recordar significa permanecer. Nuestra memoria es parte fundamental de nuestra identidad y la historia de la Universidad Católica de Temuco es una parte fundamental de la historia de la región de La Araucanía. Hemos querido destacar, en esta celebración, el aporte de ilustres intelectuales que formaron parte de nuestra institución y que dejaron un legado significativo para la ciudad de Temuco y la región. Permanecen en nuestra memoria a través de su trabajo y de su visión, como es el caso de don Ricardo Ferrando Keun, o bien mantienen su vínculo desde el recuerdo imborrable de haber permanecido entre nosotros por mucho tiempo, como es el caso del profesor Maurice Hebert, Subdirector Académico de fines de la década del 60 y comienzos del 70. A ellos les preguntamos cómo nos ven en la actualidad y en ellos buscamos la sabiduría de la experiencia a partir de sus obras y su impresión sobre nuestra institución.

Como dije al comienzo, quiero comprometerme a mantener vivos los principios fundacionales de nuestra Universidad, y para esto cito lo declarado en nuestra Misión Institucional: *“la formación amplísima de los futuros profesionales, el cultivo de las ideas que abren nuevos surcos al saber, y la investigación que perfecciona la vida y las instituciones, generando nuevos horizontes y posibilidades a su gente y sus territorios”*. Mi compromiso personal con estos valores seguirá avanzando, en especial con nuestros estudiantes, buscando dar respuestas oportunas a los complejos escenarios educativos que vive nuestra sociedad actual.

Invito a toda la Comunidad Universitaria a reflexionar sobre su compromiso con estos valores, con el mensaje de Jesús y con nuestra historia. A los amigos que nos acompañan esta mañana, les invito a compartir con nosotros estas impresiones y a fortalecer esa amistad, porque ustedes también forman parte de nuestra historia y con nosotros también construyen Universidad.

Muchas gracias.

